
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 
ATA DA VIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL       
FERRADOR. 
Aos trinta dias (30)  do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um (2021), às 20 horas, no prédio 
cedido para Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador JOÃO CARLOS COELHO MARTINS, 
presentes os Vereadores: Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB; Reginaldo da 
Silva Vargas e Ronivan Fontoura Braga da bancada do Progressistas; Arimar Nunes de Freitas, Rosileti 
Silva Vasconcelos, Moises Essi e Iuri da Silva Soares da Bancada do PDT. Assim reunidos, o Senhor 
Presidente declarou aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da Sessão Anterior 
que foi APROVADA POR UNANIMIDADE. EXPEDIENTE RECEBIDO: OFÍCIO Nº 125/2021- 
GABINETE: Ao cumprimentar cordialmente Vossa Excelência, encaminhamos Projetos de Leis para 
serem apreciados pelos senhores vereadores, conforme segue abaixo: PROJETO DE LEI Nº 051/2021: 
SUPLEMENTA VERBA NO VALOR DE R$ 406.050,33(QUATROCENTOS E SEIS MIL, CINQUENTA REAIS, 
TRINTA E TRÊS CENTAVOS). PROJETO DE LEI Nº 052/2021: AUTORIZA A CONTRATAÇÃO DE 
PESSOAL, DE FORMA EMERGENCIAL E DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, POR TEMPO 
DETERMINADO, PARA ATUAR NA FUNÇÃO DE MOTORISTA DE AMBULÂNCIA, COM LOTAÇÃO NA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. OFÍCIO Nº 039/2021: Ao cumprimenta-lo cordialmente, sirvo-me 

do presente expediente, para convidar vossa Excelência para participar da abertura da Semana da Pátria no 

dia 01 de setembro do corrente ano e encerramento da Semana da Pátria no dia 07 de setembro do corrente 

ano. PROJETO DE LEI Nº 002/2021: INSTITUI O PROGRAMA DE FORNECIMENTO DE ABSORVENTES 
HIGIÊNICOS NAS ESCOLAS MUNICIPAIS DE AMARAL FERRADOR.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 

018/2021:  O Vereador João Carlos Coelho Martins da bancada do PSDB, vem após ouvir o Soberano 

Plenário, solicitar ao Executivo Municipal o seguinte: - Que seja feito o patrolamento e cascalhamento da 

estrada que dá acesso a residência do Sr. Jusa (Falecido Arici Ávila) na localidade da Esquina da Coxilha. 

Em anexo fotos da situação em que se encontra a estrada. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 007/2021: O 

Vereador Elisandro de Abreu Gama da bancada do MDB, vem após ouvir o Soberano Plenário, solicitar ao 

Executivo Municipal o seguinte: - Que seja feito o cascalhamento na estrada do Rincão dos Vargas (entrada 

ao lado da Escola Municipal Professora Jurema Carvalho de Oliveira) em frente à casa do Charles. 

INDICAÇÃO 003/2021: O Vereador que este subscreve, com assento no Legislativo Municipal, da bancada 

do MDB vem, pelo presente, solicitar ao Presidente desta colenda Casa, o envio desta Indicação ao Poder 

Executivo Municipal. -Que o Executivo Municipal, patrole a estrada que dá acesso a lavoura do Sr. Mauricio, 

na localidade do Passo das Pedras. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 003/2021: O Vereador Ronivan 

Fontoura Braga da bancada do Progressistas, veem, através deste, solicitar informações ao Poder Executivo 

Municipal:- Cópia vigente do Alvará de Prevenção e Proteção Contra Incêndios – APPCI das Escolas 

Municipais. PROPOSIÇÃO: O Vereador Ronivan Fontoura Braga da Bancada do Progressistas, vem após 

ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal o seguinte: - Solicitar o Executivo Municipal que 

seja reconstruída a pista de velo terra ao entorno do Ginásio de Esportes de Amaral Ferrador. 

PROPOSIÇÃO: Os Vereadores João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB, Elisandro de Abreu 

Gama e Gilnei Ovicki da Bancada do MDB, Ronivan Fontoura Braga e Reginaldo da Silva Vargas da bancada 

do Progressistas, vem após ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal o seguinte: - Que o 

Executivo Municipal remeta para a Casa Legislativa novo Projeto de Lei que suplementa a real verba 

existente, até o presente momento, em relação ao excesso de arrecadação, nos termos do art. 43, §3º da Lei 

Federal nº 4.320/64. PROPOSIÇÃO Nº 001/2021: Os Vereadores (a) Iuri da Silva Soares, Moises Essi, 

Arimar Nunes de Freitas e Rosileti Silva Vasconcelos da bancada do PDT, vem após ouvir o Soberano 

Plenário, propor ao Executivo Municipal o seguinte: - Solicitar o Executivo Municipal que seja contratado 

um operador de máquina.  ORDEM DO DIA: PROJETO DE LEI Nº 002/2021: INSTITUI O PROGRAMA DE 
FORNECIMENTO DE ABSORVENTES HIGIÊNICOS NAS ESCOLAS MUNICIPAIS DE AMARAL FERRADOR. 
APROVADO.PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 018/2021:  O Vereador João Carlos Coelho Martins da bancada 
do PSDB, vem após ouvir o Soberano Plenário, solicitar ao Executivo Municipal o seguinte: - Que seja feito 
o patrolamento e cascalhamento da estrada que dá acesso a residência do Sr. Jusa (Falecido Arici Ávila) na 

localidade da Esquina da Coxilha. Em anexo fotos da situação em que se encontra a estrada. APROVADO. 
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PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 007/2021: O Vereador Elisandro de Abreu Gama da bancada do MDB, vem 
após ouvir o Soberano Plenário, solicitar ao Executivo Municipal o seguinte: - Que seja feito o 
cascalhamento na estrada do Rincão dos Vargas (entrada ao lado da Escola Municipal Professora Jurema 
Carvalho de Oliveira) em frente à casa do Charles. APROVADO. INDICAÇÃO 003/2021: O Vereador que este 
subscreve, com assento no Legislativo Municipal, da bancada do MDB vem, pelo presente, solicitar ao 
Presidente desta colenda Casa, o envio desta Indicação ao Poder Executivo Municipal. -Que o Executivo 

Municipal, patrole a estrada que dá acesso a lavoura do Sr. Mauricio, na localidade do Passo das Pedras. 
APROVADO. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 003/2021: O Vereador Ronivan Fontoura Braga da bancada do 

Progressistas, veem, através deste, solicitar informações ao Poder Executivo Municipal:- Cópia vigente do 
Alvará de Prevenção e Proteção Contra Incêndios – APPCI das Escolas Municipais. APROVADO. 
PROPOSIÇÃO: O Vereador Ronivan Fontoura Braga da Bancada do Progressistas, vem após ouvir o Soberano 
Plenário, propor ao Executivo Municipal o seguinte: - Solicitar o Executivo Municipal que seja reconstruída 
a pista de velo terra ao entorno do Ginásio de Esportes de Amaral Ferrador. APROVADO. PROPOSIÇÃO: Os 
Vereadores João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB, Elisandro de Abreu Gama e Gilnei Ovicki da 
Bancada do MDB, Ronivan Fontoura Braga e Reginaldo da Silva Vargas da bancada do Progressistas, vem 
após ouvir o Soberano Plenário, propor ao Executivo Municipal o seguinte: - Que o Executivo Municipal 
remeta para a Casa Legislativa novo Projeto de Lei que suplementa a real verba existente, até o presente 
momento, em relação ao excesso de arrecadação, nos termos do art. 43, §3º da Lei Federal nº 4.320/64. 
APROVADO. PROPOSIÇÃO Nº 001/2021: Os Vereadores (a) Iuri da Silva Soares, Moises Essi, Arimar Nunes 
de Freitas e Rosileti Silva Vasconcelos da bancada do PDT, vem após ouvir o Soberano Plenário, propor ao 
Executivo Municipal o seguinte: - Solicitar o Executivo Municipal que seja contratado um operador de 
máquina. APROVADO. GRANDE EXPEDIENTE: VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou. VEREADORA 
ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Fala que, na semana passada, no último dia 26 de agosto, estiveram em 
uma Audiência no DAER, o Prefeito, Vereador Iuri e a Vereadora, juntamente com o gabinete do Eduardo 
Loureiro reivindicando melhorias na nossa ERS, obtiveram bastante sucesso, está na página da prefeitura, 
foi uns quantos pedidos que foram feitos, e imediatamente o Faustino que é o Coordenador, ele se referiu 
ao Engenheiro Jorge de Pelotas, e aguardam melhorias e coisas boas estão vindo por ai. Parabeniza a equipe 
da Secretaria de Saúde, que através de emendas e também da contra partida da prefeitura, que adquiriu 2 
carros. VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Fala que na semana passada esteve acompanhado 
dos colegas Vereadores da bancada do PDT, da bancada do MDB, da bancada do Progressistas, um 
representante de cada bancada, estiveram em Brasília, na XX Marcha de Vereadores, organizado pela UVB, 
marcha essa que visava a integração da Câmara Federal, Assembleia Legislativa e Câmaras Municipais, era 
uns dos temas abordados pelo vice-Presidente da Câmara Federal que se fez presente, também o Pacto 
Federativo foi um dos temas abordados, a nova lei de abril de 2021, a nova lei das licitações, a 14.133, foram 
alguns dos temas que viram, e onde também aproveitaram para visitar os gabinetes dos seus Deputados, 
dos Senadores, que como se sabe o prazo para o ano que vem ser o ano eleitoral, que se encerra em março 
para conseguir alguma coisa, que os Deputados encaminhem, porque depois no período eleitoral, nada 
mais será liberado. Fala que visitou o Deputado Federal Lucas Redecker, onde foi bem recebido, e ficou 
acertado com ele que em outubro, quando serão liberadas as emendas de bancadas, ele disponibilizará 
uma emenda em torno de R$ 350.000,00(trezentos e cinquenta mil reais) para a área da Agricultura, que o 
Vereador foi suscetível, que precisava de um recurso para a área da Agricultura no município de Amaral 
Ferrador, para que seja comprado uma retro para uso dos agricultores, e também visitou o Deputado 
Federal Daniel Trzeciak, que em 2019 também já tinha ido em Brasília e tinha ficado acertado de vir uma 
emenda de R$100.000,00(cem mil reais) para a área da saúde, como de fato já está chegando nos cofres da 
prefeitura, e aproveitou o momento e solicitou outra emenda para o mesmo, e os colegas Vereadores foram 
no seus Deputados Federais, que o horário era curto, estava muito restrito a circulação de pessoas dentro 
dos gabinetes, visitaram o gabinete do Senador Lasier Martins, que estava na CPI do Covid, então foram 
recebidos pelo Assessor dele Rafael, e onde os informou, fruto da sua viagem de 2019, ele já disponibilizou 
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R$ 181.000,00 (cento e oitenta e um mil reais) para aquisição de um ônibus. Fala que visitaram também o 
gabinete do Deputado Luís Carlos Heinze, que também foi recebido pelo Assessor, que também estará 
disponibilizando um recurso para a saúde de Amaral Ferrador, diretamente para a Sociedade Hospitalar São 
José, o Senador Paulo Paim estava trabalhando em home office, então fizeram uma viagem muito 
proveitosa, com alguns recursos praticamente em mãos e com a promessa do final do ano, até fechar o 
período eleitoral com mais alguns recursos chegando para o município. Manda um abraço para o motorista 
Márcio, que antes da sessão tinha uma senhora da localidade dos Foles lhe mandando mensagem que tinha 
uma criança que estava com fortes dores no peito, e não conseguia contato com o hospital, entraram em 
contato com o motorista e ele logo providenciou. Pede um pouco mais de agilidade, que o Seu Nelson da 
Coxilha, pai do Jeferson, lhe procurou hoje, que já faz mais de anos que tem um pedido na secretaria da 
saúde para fazer uma cirurgia de hérnia e vesícula, e não tem tido resposta definitiva de quando poderá 
fazer essa cirurgia. Registra mais uma vez o pedido da Rosimeri Werner, que continua esperando o aterro, 
para que ela posa continuar construindo a sua casa. VEREADOR MOISES ESSI: Fala da viagem que fizeram 
a Brasília, onde foram na Marcha dos Vereadores, eles estavam lá em congresso, em curso Seminário, 
começavam as 8:30 da manhã, terminava 12:00hs, começava as 13.00hs da tarde, terminava lá pelas 18:00 
horas, e um dia tiveram uma folga para ir aos gabinetes, e agradecer os colegas Vereadores da oposição, se 
direcionaram todos juntos aos gabinetes, onde cada Vereador procurou os Deputados do seu partido, e no 
período da tarde se juntaram e foram procurar os Senadores do nosso estado, onde tiveram notícias boas, 
e na oportunidade conversou com o Deputado do PDT Pompeo de Mattos, que lhe disse sobre as emendas 
dos carros que estão chegando para Amaral, conversou também com o Deputado do PDT Afonso Motta, 
onde disse que está para vir mais coisas para o nosso município, reforçou o pedido para a área da 
Agricultura e Educação, não conseguiu contato com o Deputado Marlon Santos, conseguiram acesso aos 
gabinetes dos Senadores, menos do Senador Paulo Paim, e as notícias que vieram de lá são boas. Fala que 
o Vereador João Carlos falou muito bem falado, que ainda não chegou uma verba de janeiro 2020, e vai 
chegar as emendas que foram buscar em Brasília, é um processo lento e contínuo. Parabeniza o Presidente 
João Carlos, e agradece os colegas da bancada por colocar seu nome à disposição, agradece os colegas da 
oposição pela parceria em pensamento por Amaral. Agradece aos colegas Vereadores por votarem 
favoráveis ao Projeto de Lei que constitui o programa de fornecimento de absorventes higiênicos nas 
escolas municipais, de uma importância muito grande, sabendo que de 4 meninas, 1 não vai a aula em 
período menstrual, pôr as vezes não ter dinheiro para o absorvente. Deixa sua queixa ao preço de 
combustível, o preço do gás de cozinha, os tributos que tem, e o preço do adubo. VEREADOR ELISANDRO 
DE ABREU GAMA: Fala sobre a ida em Brasília, muito bem proveitosa. Agradece os colegas, Régis, ao 
Presidente da casa João Carlos, o Vereador da bancada do PDT, Moises, que estiveram em Brasília em busca 
de conhecimento nessa XX Marcha da UVB, e buscando contatos com os Deputados Federais e no Senado 
para buscar emendas para o município. Fala que foi muito bem recebido no gabinete do Deputado Federal 
Alceu Moreira, e ele com certeza se colocou à disposição para trazer recursos para o município, estiveram 
no gabinete do Senador Lasier Martins, foram muito bem recebidos, e apresentou para ele, que o nosso 
hospital, é um hospital de pequeno porte, que necessita de bastante ajuda, e ele colocou em disposição, 
que se o outro Deputado entrasse com a emenda, que é sua luta para trazer o raio-x para o nosso hospital, 
seria muito bem-vinda, porque o nosso hospital precisa de melhorias e recursos. VEREADOR ARIMAR 
NUNES DE FREITAS: O Vereador agradece o Secretário Fábio, seguido está na sala dele conversando com o 
mesmo, e sempre levando alguns pedidos dos agricultores, então avisa o Marciano da Goiaba 2, que está 
semana vai ser feito o serviço da globo, e também seu amigo Alexandre, irmão do Marciano da mesma 
localidade, está semana vai ser feito também o serviço na lavoura dele. Pede para o Secretário e o 
Executivo, que, coloque 1 ou 2 caçambas de cascalho de aterro na entrada perto da estufa do Jô no Rincão 
dos Freitas, que com essas chuvas forte, a água está entrando para dentro da estufa. Fala sobre a proposição 
que fizeram, pede ao Executivo que mande para esta casa o projeto, e que mande já da proposição que ele 
fez a uns dias atrás na casa, pedindo 2 horas sem custo de maquinário, de trator ou retro para os 
agricultores, e que coloque esses tratores que estão com a roçadeira ou com a lâmina, a trabalhar na 
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agricultura, porque nas estradas a roçadas ou algum serviço com a lâmina pode dar uma esperada mais um 
pouco, porque os meses de julho, agosto e setembro, são os meses que os agricultores mais precisam 
desses maquinários. VEREADOR REGINALDO DA SILVA VARGAS: Parabeniza o Presidente Giordano do 
Sindicato, pelo belíssimo trabalho que fez a frente do Sindicato, e os demais que fazem parte da diretoria. 
Fala da viagem em Brasília, que tiveram grandes aprendizados, eles saem daqui para fazerem cursos, e é de 
grande proveito, porque eles aprendem ali como ser e qual o trabalho do Vereador, e claro que nos seus 
Deputados do partido cada um foi no seu, mas nos Senadores, foram os 4, eles foram muito bem recebido 
no gabinete do Senador Luís Carlos Heinze, do Senador Lasier Martins, e eles se comprometeram com 
Amaral Ferrador. Parabeniza pelo companheirismo de todas as bancadas. VEREADOR IURI DA SILVA 
SOARES: Deixa seus sentimentos a família da Mardeli Silva. Fala que estiveram em Porto Alegre, resolvendo 
problemas, levando reivindicações, e tentando buscar soluções para a nossa comunidade, aonde estiveram 
na oportunidade através do gabinete do Deputado Eduardo Loureiro, através do Assessor Márcio Bosa de 
Oliveira, junto com a colega Vereadora Rosileti e o Prefeito Municipal Nato, onde na oportunidade eles 
conversaram em vários assuntos que são de interesse para a comunidade. Fala que estiveram no DAER 
falando sobre a estrada da ERS 354, e também sobre a nossa ponte da divisa que está precisando de 
manutenção, foram recebidos pelo Luciano Faustino, onde conversaram, explicaram, levaram imagens até 
ele, e ele se comprometeu nos próximos dias, dentro de poucos dias resolver esse problema, para que 
possamos ter esse acesso, e não venha acontecer um grande problema, solicitando que tenha mais 
comprometimento na nossa ERS, que há muito tempo a Prefeitura Municipal vem buscando resolver. Fala 
sobre os trabalhos do Executivo Municipal que estão sendo desenvolvidos, algumas pontes foram 
reformadas, nos Foles e na Coxilha já aconteceu o patrolamento, e já estão se deslocando para o Rincão 
dos Vargas, Beco da Marta, procurando patrola as nossas estradas, e deixar em perfeitas condições. 
Agradece as pessoas que os procuram. Deixa um abraço para seu amigo Miguel do Rincão dos Vargas. 
VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Parabeniza o Presidente do SIMA Giordano, que veio nessa casa 
hoje, e sua equipe, pelo trabalho que realizaram a frente desses seis anos. Agradece o Secretário Adriano 
pelo convite que está fazendo para a semana da pátria, dia 1° de setembro. Agradece também pela 
oportunidade que tiveram no sábado, de poderem estar em Encruzilhada em um jogo de futebol, onde 
puderam estar confraternizando com os amigos, e ao Vice-Prefeito de Encruzilhada Emanuel, pela 
recepção. Fala que foi procurado por alguns pais de alunos hoje, questionando o horário que os alunos 
estão chegando na escola em Amaral, e deixa seu pedido a Administração Municipal que, se não tem 
transporte escolar somente do município para atender toda demanda devido a pandemia, que contrate 
essas empresas que estão paradas, que estão precisando de serem contratadas para que os alunos possam 
chegar mais cedo, tendo mais transporte escolar. Fala sobre a pista de velo terra, ela não está disponível, 
ela foi desmanchada. Fala que, quanto aos tratores, recebeu mensagens de pessoas, falando que só temos 
2 tratores para trabalhar para a comunidade, e eles fizeram alguns dias atrás um pedido de informação, 
solicitando o Executivo Municipal que os mandassem a lista com o nome dos Operadores, e também das 
máquinas disponíveis para trabalhar , e tem tratores com lâminas e roçadeiras arrumando as estradas, e a 
prioridade esse momento é colocar os tratores nas lavouras para trabalhar para os agricultores. Fala da 
ponte do sutil que está bloqueando os aterros nos dois lados, e isso pode ocasionar um acidente. Parabeniza 
os nobres colegas que estiveram em Brasília, e ele sempre disse nessa casa, essas viagens à Brasília sempre 
traz um ótimo resultado para o nosso município, nós temos dentro do município muitos mil reais que já 
veio de emendas parlamentar, e já tivemos exemplos dos recursos que veio dos royalty dos petróleos, onde 
chegou em uma hora muito boa no município, onde temos o calçamento da Coxilha que foi feito com o 
dinheiro destinado da União. O Vereador João Carlos Coelho Martins faz um registro de uma mensagem 
que recebeu, se o pessoal da água e o Secretário Chiquinho estiverem escutando, que na Colônia Santo 
Antônio em direção ao Morro Agudo, eles estão novamente há 8 dias sem água, e também hoje teria a 
presença do Secretário Municipal de Obras Arnildo Eymael, mais conhecido como Chiquinho, eles fizeram 
um convite para que ele viesse lhes darem uma explicação melhor sobre o Projeto do lixo, e ele carece uma 
explicação melhor para a comunidade, mas ele gentilmente o ligou e disse que não poderia estar presente, 
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até porque não tinha muito conhecimento sobre o Projeto porque não foi feito por ele, e o Vereador vai 
estar entrando em contato com o Executivo Municipal para que então designe uma outra pessoa com 
conhecimentos sobre o Projeto, para trazer esclarecimentos para a comunidade antes de ir a votação. 
MOMENTO DE LÍDER: Dispensado por todos os Líderes. Para constar eu Reginaldo da Silva Vargas 
..................................................................... Secretário lavrei a presente Ata que vai assinada por mim, pelo 
Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 
 
___________________________________________       __________________________________ 
Vereador João Carlos Coelho Martins        Vereador Iuri da Silva Soares 
Presidente 
 
 
___________________________________________        ___________________________    
Vereadora Rosileti Silva Vasconcelos        Vereador Gilnei Ovicki 
         
                                   
_________________________________________                    _________________________________________ 
Vereador Elisandro de Abreu Gama                                            Vereador Reginaldo da Silva Vargas 
                   
 
 
________________________________________   _________________________________________ 
Vereador Ronivan Fontoura Braga    Vereador Arimar Nunes de Freitas 
 
 
________________________________________ 
Vereador Moises Essi 
 
 


